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Madame, Monsieur,

À l’heure où nous imprimons ce nouveau millésime du MAG de Souillac, les fêtes de fin
d’année n’ont pas encore commencé, elles clôtureront une année particulièrement riche pour
notre commune.

L’animation de la ville a été dense, les activités culturelles et sportives passionnantes. Des
évènements nouveaux ont enrichi les périodes non estivales.

Ce succès n’est pas le nôtre, c’est aussi le vôtre : votre participation aux différentes
manifestations était déterminante. Elle s’ajoute à la dynamique portée par un grand nombre
d’associations de la commune et des bénévoles qui y sont associés, que nous soutenons.

2024 marque aussi le début de nombreux chantiers et projets nouveaux qui vont impacter
durablement notre avenir. Parmi eux, celui de l’École grâce à un engagement très fort de l’État.
Sur de nombreux dossiers, les services de l’État sont aussi à nos côtés, non pas pour des
raisons politiciennes mais parce que Souillac est avant tout une commune avec de fortes
fonctions de centralité, et un bassin économique pourvoyeur d’emplois conséquent. Voilà des
raisons de défendre nos petites villes et leur art de vivre si précieux que beaucoup nous
envient.

Le travail mené par votre équipe municipale est, depuis le début de mandat, très soutenu. Elle
porte sur de nombreux projets – de plus en plus complexes à porter - et défis qui restent
encore à relever. 

Soyez assurés de l’engagement total de notre équipe à poursuivre le redressement de la
commune. Dans l’attente de vous croiser, je vous souhaite une très belle année 2025.

Éditorial
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Gilles Liébus
Maire de Souillac

2025 verra le lancement de deux projets essentiels à notre commune, avec des
appels à maîtrise d’ouvrage portant sur une maison des associations et espace
jeunes en lieu et place de l’actuelle maternelle et la rénovation du Palais des congrès.
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Document non fourni
par la liste Vivre à Souillac



Aucune politique d’habitat n’avait été conduite depuis longtemps. 

De ce fait, ce sont les communes limitrophes qui ont su attirer de nouveaux habitants au
détriment de Souillac qui a vu sa population baisser au cours des dix dernières années.
De plus, les surfaces constructibles de Souillac n’ont pas été utilisées par leurs propriétaires ;
peu de permis de construire ont été déposés.
Le nouveau Plan Local d’Urbanisme porté par Cauvaldor qui va s’appliquer en 2025, après un
dernier vote communautaire, prévoit, conformément à la loi, une réduction de 90% des
surfaces constructibles sur la commune. De 113 Ha constructibles nous passerons à 13 Ha.
La commune a donc dû déclasser des zones constructibles en zones non constructibles tout
en se réservant des surfaces à aménager sur les hauteurs.

La commune a, parallèlement, acheté plus de 10 ha de terrains à aménager pour accueillir de
nouveaux habitants. Les aménagements restent à réaliser.

Parallèlement, la vente de tous les lots du hameau de l’arbre rond à un prix de marché
raisonnable montre qu’il est possible d’attirer de nouvelles populations, dont une grande partie
pourrait occuper des emplois dans la commune.

L’Abbaye de Souillac était un point noir de la commune depuis plusieurs décennies. Bâtiment
en péril. Sa transformation en appartements permettra d’accueillir une centaine d’habitants
supplémentaires tout en sauvegardant ce joyau de la commune. Les travaux devraient
démarrer en 2026.
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SOUILLAC DEMAIN

S’appuyer sur nos atouts, identifier nos faiblesses relèvent de notre responsabilité. On ne
saurait conduire les affaires municipales sans se projeter sur les 30 prochaines années. Le
diagnostic réalisé en 2017 par la commune et l’ancienne équipe de Cauvaldor mettait en
évidence plusieurs points :

Un patrimoine classé abandonné et des équipements obsolètes
Une perte de population
Une dynamique collective à réinventer
Une image à redorer

Depuis cette date, la commune n’a de cesse de répondre à ces enjeux, et d’accélérer les
réponses.

L’HABITAT, UN ENJEU MAJEUR

Le bâti dans le centre ancien classé

C’est un des enjeux de la commune. Derrière les belles façades, nombreux sont les
appartements à rénover. La commune accompagne depuis plusieurs années les propriétaires
privés pour leurs opérations de ravalement de façades.



Les aides de la commune peuvent aller jusqu’à 3.000 €, elles
sont abondées par la Région Occitanie du même montant. Les
dossiers sont traités par le service de l’urbanisme en accord
avec les bâtiments de France.

Certaines maisons trop vétustes pour être rénovées ont été
acquises par la commune, ou sont en voie de l’être. Elles seront
démolies pour offrir des aérations avec des aménagements
verts et des places de stationnement supplémentaires. L’ilot
Cessac et une maison en bas de la rue du pont sont concernés.

Toutes ces mesures doivent permettre d’inverser la tendance
baissière de la population.

DES CHANTIERS POUR UN AVENIR PROMETTEUR

Un nouveau groupe scolaire

Chantier emblématique pour la commune, les écoles maternelle et élémentaire vont être
regroupées et offrir à nos enfants de meilleures conditions d’accueil. Ce chantier de l’ordre de
4,8 M d’€ HT fait l’objet d’un soutien de l’État décisif à hauteur de 70%. La Région Occitanie
subventionnerait le projet à hauteur de 23 000 €…
Le Département n’accompagne pas financièrement le chantier, mais un principe de
mutualisation de la fabrication des repas avec le collège doit voir le jour.

C’est une véritable cité scolaire qui se profile à l’horizon avec le lycée hôtelier, le collège et les
écoles maternelle et élémentaire regroupés dans un même secteur géographique, alimentés
par le futur réseau de chaleur. Des panneaux photovoltaïques couvriront le toit de l’école pour
satisfaire aux besoins d’un bâtiment à énergie positive.
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Le réseau de chaleur

Porté par le SYDED du Lot, ce réseau de chaleur sera le premier du
département à alimenter non seulement les bâtiments publics et
les particuliers situés sur le parcours du réseau, mais aussi
l’entreprise G. Pivaudran. Les fouilles archéologiques ont déjà été
réalisées le long d’un parcours légèrement modifié. Il devrait être
opérationnel pour l’hiver 2026.
Outre les économies substantielles qui seront réalisées par les
futurs abonnés, la transition énergétique et le développement
durable sont mis en avant. Un réseau de chaleur contribue aussi à
l’indépendance énergétique du territoire.

Entrée de ville

L’entrée de ville au rond-point de Blazy et l’avenue Charles de Gaulle n’offrent pas une bonne
image pour les milliers de véhicules qui traversent la commune ; ils n’incitent pas à s’y arrêter.
Il en est de même du parvis de l’office de tourisme. Ce chantier a un double objectif : une
meilleure perception de la commune dès son entrée et la réfection des réseaux eau, eau
pluviale et assainissement. Ils entrainent inexorablement une gêne momentanée pour les
commerces situés sur cette zone. Les travaux démarrés en 2024 devraient être achevés avant
la fin du 1er semestre 2025. 

C’est un investissement important pour la commune. Ce chantier sera suivi de la réfection du
parvis de l’office de tourisme.

La halle photovoltaïque

Cet équipement est enfin terminé et est connecté
au réseau électrique depuis le 15 octobre avec une
capacité de 230 065 kWc. Le forum des sports et
des associations s’y est tenu début septembre. Cet
équipement permet d’ores et déjà l’organisation de
manifestations extérieures à l’abri du soleil et de la
pluie. Coût pour la commune : 0 €
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Restauration de l’Abbatiale Sainte-Marie

Les travaux de restauration ont pris du retard, suite à
des difficultés entre les services de la DRAC et le
cabinet d’architecte retenu. L’Assistance à Maîtrise
d’Ouvrage (AMO) est terminé et la commission des
appels d’offres a statué en fin d’année 2024, avec
une première tranche de travaux dès 2025. Pour
mémoire, la dernière campagne de restauration
datait des années 1950.

Un crématorium à Souillac

C’est un chantier nouveau qui va s’ouvrir avec la construction d’un crématorium sur la zone de
Bramefond. Le 1er dans le Lot. Le positionnement de la commune a été déterminant dans le
choix de l’implantation. Il va procurer une ressource financière importante à la commune,
abondant ainsi notre capacité d’autofinancement. AMI et AMO ont été réalisés.

C’est un service supplémentaire et de proximité au bénéfice des habitants de notre bassin de
vie, voire au-delà.

Réfection des trottoirs

Comme annoncé dans nos précédents MAG, la
commune réserve chaque année une enveloppe de
80 000 € destinée à la réfection de nos trottoirs.
Après une partie de l’avenue Jean Jaurès et l’accès à
la maison de santé avenue Charles de Gaulle, le haut
de l’avenue de Toulouse a été réalisé.

Feux récompenses

Suite à l’étude réalisée par la société ITER sur la problématique des mobilités à Souillac, et la
demande de certains habitants de réduire la vitesse à Souillac, 6 feux intelligents ont été
installés au cours de l’été. Quatre sur l’avenue de Sarlat, entre le rond-point dit de Leclerc et le
lieu-dit « Les cuisines », et deux sur l’avenue Jean Jaurès.
8
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Les effets néfastes du réchauffement climatique ne peuvent pas être ignorés. 
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Les résultats ont été immédiats : moins de danger,
moins de bruit, moins de pollution. La brigade de
gendarmerie est régulièrement sur place pour
verbaliser celles et ceux qui ne respectent pas les
feux.

Plan de déploiement de nouveaux luminaires

Avec notre prestataire, la FDEL, le déploiement de
nouveaux luminaires à LED doit être lancé sur la
commune. Outre les économies d’énergie
relatives, l’impact visuel sera aussi déterminant
que la réfection des trottoirs.

La mairie s’agrandit

La commune a fait l’acquisition de l’ancien centre des impôts situé rue Paul Chambert. Un plan
de réorganisation des services administratifs a fait l’objet de réunions de travail entre la
direction générale des services et les agents concernés. Le transfert des services se fera au
cours du 1er trimestre 2025.

Une organisation plus efficace
Un accueil des usagers amélioré

TRANSITIONS
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Les collectivités territoriales (Région, Département, Intercommunalités et communes) sont
engagées dans une démarche d’indépendance énergétique. La commune de Souillac est dans
la même logique avec la mise en place de nouvelles capacités de production électrique.

Nous avons déjà cité la halle photovoltaïque et le groupe scolaire avec un toit équipé de
panneaux solaires. D’autres projets sont à l’étude :

Production d’électricité au niveau de la station d’épuration pour son autoconsommation.
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Répondre aux objectifs du développement
durable. Sur les 17 objectifs fixés, la
commune répond à 15 d’entre eux, les
deux autres ne relevant pas de la
compétence communale :

Le circuit découverte

L’histoire, l’économie et le patrimoine de
Souillac sont intimement liés à la Dordogne et à
son affluent la Borrèze. En 3 heures, le circuit
découverte en offre un condensé révélateur. Le
circuit est désormais inscrit et reconnu au
niveau départemental.

Les mobilités douces

L’enjeu est multiple :
Favoriser la pratique vélo avec des voies partagées sécurisantes. 
Peser sur la connexion entre la voie verte qui arrive à Cazoulès et
celle prévue par le Département au nord du département.
Développer des circuits pédestres ou cyclistes sur la commune.

Stationnement vélo

Traverser Souillac à vélo, c’est bien ; pouvoir le poser sereinement le temps d’une course ou
d’un repas au restaurant, c’est mieux. Une première série de 30 attaches vélos vont être
déployés sur la commune au cours du 1er trimestre 2025. Esthétiques et pratiques.

Développement d’un parc photovoltaïque au-dessus des Tessonnières, juste à proximité
de la station électrique de Lachapelle-Auzac.
Étude d’une nouvelle halle photovoltaïque à proximité d’un dépôt municipal non loin du
tennis couvert. Ce dernier, construit et financé par Cauvaldor, n’est pas équipé.
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En lien avec le CIAS de Cauvaldor et la Maison France Services, la commune est très impliquée
sur le plan social :

Accompagnement des habitants en grande difficulté avec des aides d’urgence, et une
assistance administrative pour dénouer des situations complexes.

Aides financières d’urgence

Logement d’urgence

Favoriser l’accueil des séniors dans les résidences autonomie et Ehpad (gérées par le
CIAS de Cauvaldor). 

Accompagner les personnes en recherche d’un logement social sur la commune.

Favoriser les actions de prévention. Exemples (liste non exhaustive) :
« Bilans de santé gratuit » avec la CPAM en février, « Côlon tour » en mars, « Et si on faisait des
économies »  le 9 octobre, « Octobre rose », « Conférence sport et santé » en novembre.

Faciliter les actions intergénérationnelles entre le collège, le lycée hôtelier et les résidents.

Coordonner et mettre en place : le plan grand froid et le plan canicule

Organiser le repas des anciens et la distribution des colis de Noël.

Apporter un soutien financier et matériel aux associations solidaires et caritatives
implantées sur son sol.
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Souillac occupe une place essentielle sur le territoire de Cauvaldor (77 communes) avec près d’un tiers
des élèves et étudiants. 
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Nos vieux méritent mieux

Les élus mobilisés aux côtés de
notre résidence autonomie et de
notre Ehpad qui, comme tous
ces établissements,  connaissent
des difficultés de financement
dont la presse nationale et locale
s’est fait l’écho.

ÉCOLES, CŒUR DE VIE, CŒURS DE VILLE

Les écoles maternelle et élémentaire vont bénéficier d’une dynamique attendue et espérée
depuis longtemps : la rénovation des bâtiments de l’école élémentaire actuelle et un
agrandissement permettant la création d’un pôle primaire dans le centre de Souillac à
proximité immédiate du Collège du Puy d’Alon. 

Les nouveaux locaux seront bien évidemment aux normes environnementales et un
partenariat sera établi avec le collège pour la restauration. Les repas seront préparés à la
cuisine du collège et une liaison chaude sera établie. Les enfants du groupe primaire auront
leur réfectoire au sein des bâtiments en cours de rénovation. Les élèves seront séparés dans 2
réfectoires différents afin de préserver leur rythme. 

Les travaux sont déjà bien entamés. Les délais prévus permettront une transition de
l’élémentaire en septembre 2025 et de la maternelle en 2026.

Une dynamique essentielle et nécessaire
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Ce dispositif, abondé par l’État, est
mis en place depuis le 1er avril avec
de nouveaux tarifs. Un véritable coup
de pouce financier pour les familles.

Il consiste à appliquer un tarif d'1€
pour les repas correspondant aux
coefficients familiaux inférieurs ou
égal à 1000, quelque soit la
commune d'origine. Les coefficients
familiaux supérieurs se voient
appliquer une tarification dégressive. 

La cantine à 1 €

L’équipe d’animation du centre de loisirs Les Cigales est toujours aussi dynamique et les
enfants ont pu participer aux différentes animations de la commune, dont la création de
magnets pendant « Octobre Rose ». Les échanges récurrents avec la résidence autonomie
permettent aux jeunes et aux moins jeunes de pouvoir se retrouver autour d’activités comme
la journée « Nettoyons la nature ».

Quelques événements marquants de 2024 : Festival des Jeux au Palais des congrès où les
élèves souillagais ont pu bénéficier de la découverte de jeux éducatifs (cette action est
reconduite pour 2025 avec un plus grand temps d’accueil pour les élémentaires) ; exposition
Sauvages au beffroi Saint Martin où les élèves du primaire et du collège ont pu échanger avec
l’artiste Youssef Boubekeur ; spectacle de l’école élémentaire au Parc Delmas ; kermesse à
l’école élémentaire ; visite d’Oradour sur Glane d’élèves du lycée hôtelier, journée des droits de
l’enfant avec le CIDFF. Liste non exhaustive.

La commune favorise toutes les activités à Souillac en lien avec l’enfance et la jeunesse, sur le
plan matériel ou financier. Elle accompagne les écoles de musique, de danse et de sport tout
au long de l’année. L’éducation artistique et culturelle (EAC) est au cœur des préoccupations.
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ÉCONOMIE

Souillac accueille près de 420 immatriculations actives au registre du commerce et des
sociétés (RCS). Les deux tiers sont des entreprises individuelles. 100 immatriculations
concernent des commerces, soit 1 commerce pour 32 habitants de la commune. 

Outre les poids lourds que sont les secteurs de la distribution et de l’industrie avec G.
Pivaudran, il faut noter la place significative de l’éducation et de la formation, et celle des
services aux publics fournis par les collectivités territoriales et les établissements publics ou
entreprises de service public (SNCF par exemple).

Une étude portée par Cauvaldex, l’agence économique de Cauvaldor, montre que le taux de
commerce par habitants de notre bassin de vie se classe 2ème derrière celui de Gramat. Loin
devant les taux du Lot, de l’Occitanie et de la moyenne nationale. Factuel. S’il existe des
manques de certains commerces, la tradition commerciale de la commune reste remarquable
par rapport à sa taille très modeste. 

Bien sûr, certains commerces disparaissent tous les ans, mais ils sont souvent remplacés par
d’autres. Il en est ainsi depuis des siècles. On voit aussi apparaître depuis quelques années
des commerces éphémères. Le nombre de commerces sur la commune est en hausse depuis
2020. Souillac reste donc très attractive.

Une fonction de centralité renforcée

1ère édition d’un salon du jeu

Début janvier, la première édition de ce
salon pour tous publics a enregistré un
succès certain avec plus d’un millier de
visiteurs et un chiffre d’affaires
significatif selon l’organisateur et les
exposants.
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Le retour de Primavera

Après 12 ans d’absence, Primavera a fait
son retour place Betz, le temps d’un week-
end. Plus d’un millier de visiteurs, avec des
stands proposés par les professionnels de
l’horticulture du Lot autour d’un jardin
pédagogique préparé par les agents du
service des espaces verts.

Des marchés qui font le plein

Si le marché du vendredi, traditionnel, accueille
beaucoup de monde tout au long de l’année avec de très
fortes pointes pendant les beaux jours, la bonne
surprise est venue du marché du dimanche qui se
densifie année après année et dont la fréquentation a
dépassé toutes nos prévisions. En ajoutant le marché
des producteurs en juillet et août, Primavera, et les
marchés spécifiques tels que celui de la truffe ou des
artisans d’art (qui font leur retour en 2024) ou pendant
Noël, la dynamique commerciale de la commune attire
de plus en plus de visiteurs du bassin de vie, mais aussi
de toute la France avec un effet vertueux sur les autres
activités, hôtelières notamment.

Nos entreprises ont du talent

Plusieurs entreprises se sont fait remarquer au cours de l’année. Qu’elles soient historiques,
nouvelles ou en projet. Le tissu économique de la commune se densifie.

Tous les citer serait une gageure, mais notons tout de même et ce n’est pas anodin :
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L’inauguration d’une nouvelle ligne d’anodisation au sein de l’entreprise « G. Pivaudran » qui va
lui permettre de doubler sa capacité de production, créer 50 emplois supplémentaires et
réduire son impact écologique. Un investissement très lourd soutenu par ses clients et l’État.
Sa connexion au futur réseau de chaleur est une première dans le Lot.

Citons « Le Grand Food Trailer » et sa fabrication de food-truck, nominée aux Trophées de
l’économie locale organisés par le Groupe La Dépêche. Citons, enfin, toutes ces entreprises de
distribution et de services situées dans nos zones d’activités intercommunales et
communales.

Des investisseurs privés sur la commune

Plusieurs porteurs de projets et investisseurs sont bien présents sur la commune, qu’il
s’agisse de nouveaux projets (Maison Borrèze) ou de reprises d’activité (La vieille Prune).

Souillac a accueilli la cérémonie des Septuors       

Le 26 novembre dernier, la
commune accueillait pour la
première fois les Septuors de la
Dépêche du Midi. Une cérémonie
qui se déroule tous les ans, dans
chacun des départements de la
Région. 

Une entreprise spécialisée dans la production de phéromones à destination de l’agriculture
notamment. Plus de 150 personnes issues principalement de l’écosystème Souillagais
(entreprises, associations, élus) et des lauréats de l’édition venus de tout le Lot. Une
démonstration de la capacité des acteurs de notre belle cité à se réunir dans une dynamique
commune.

Dans un palais des congrès
habillé de lumières, notre maire a
remis le trophée de l’innovation à
M2i Bio Control.



QUAND LA VILLE S’ANIME

2024 marque l’arrivée d’une nouvelle
manifestation d’ampleur souhaitée par la
commune et la commission sports : La
bodéga des associations. Un succès
populaire avec près de 3 000 personnes
présentes sur la place Betz début juin.
L’édition 2025 aura lieu les 6 & 7 juin
prochain.

La bodéga des associations
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La commune soutient très activement (matériellement et financièrement) les associations qui
organisent des manifestations sur la commune. Fortes de ce soutien, ces dernières voient les
choses en grand. Une alliance qui paye.

Qu’elles soient nouvelles ou traditionnelles, la ville de Souillac connait une
activité tout au long de l’année plutôt intense pour une ville de cette taille.

Voilà 8 ans que l’association « Les Cabécouacs », avec ses bénévoles, enchante l’été
souillagais avec leur fête XXL en blanc et rouge, le temps d’un week-end. Ambiance joyeuse et
festive, la Festa rassemble près de 8 000 personnes chaque année.

Festa Los Bandas
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Deux marchés gourmands se sont déroulés
cet été sur l’esplanade Alain Chastagnol avec
les producteurs locaux. Une ambiance festive
et plusieurs centaines de participants.

Les marchés gourmands

Chaque année, la commune dépense plus de
20 000 € pour les illuminations de fin d’année.
Un budget conséquent. Comme tous les ans,
le service des espaces verts installe des
décorations originales qui habillent la ville pour
le plus grand plaisir des yeux.

Illuminations & décors de Noël

Depuis deux ans, le feu
d’artifice, symbole de notre
fête nationale, est tiré sur le
haut du foirail. Plus qu’un feu,
c’est aussi une ambiance
musicale appréciée par près
d’un millier de spectateurs,
habitants et visiteurs du
moment. 

Feu d’artifice

Depuis la fin de la crise sanitaire, ce sont nos
pompiers du SDIS46 qui se chargent, comme
partout en France, de l’organisation d’un bal aux
allures de bodéga. Une fête populaire et joyeuse,
qui réunit beaucoup de monde.

Bal des Pompiers



Ce sont 2 classiques de l’agenda Souillagais.
Organisés par le SEL de Souillac avec la
participation de plusieurs associations et
bénévoles, et le soutien de la mairie, ils
réunissent chaque année plusieurs centaines de
participants.

Recup’Soupe et Gratiferia

Proposé pendant l’été au pied de la halle,
place Doussot, le « sous-marin » a
affiché complet toute la journée et les
jeux « casse-tête » ont rassemblé de
nombreux joueurs de tous âges. 

Un Escape Game au succès inédit

CULTURE
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Tous les publics, quelle que soit leur génération ont un accès souvent gratuit à des activités
culturelles. Une programmation riche et diverse complète idéalement les activités
permanentes de la bibliothèque de Souillac. 

Souillac rayonne grâce à ses festivals et son exposition estivale. Si l’objectif initial est la
satisfaction de nos habitants avec des programmes de qualité, voire d’excellence, il en résulte
une prescription positive de la part de nos visiteurs, dont certains deviennent des fidèles.

2024 est un très bon millésime sur le plan culturel. Avec des propositions
tout au long de l’année, il se passe toujours quelque chose d’intéressant à
Souillac. 
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La Bibliothèque

Avec plus de 1 000 adhérents, et plusieurs
dizaines de milliers de livres prêtés chaque
année, la bibliothèque de Souillac est l’une des
plus importantes et plus actives du nord du Lot. 

Avec le soutien du service culture de Cauvaldor et du Département, plusieurs spectacles pour
les tout-petits sont proposés gratuitement, dans le cadre de « première page » notamment.

Les bénévoles de l’association « Lire, Voir, Écouter » assurent tout au long de l’année des
activités récurrentes : Atelier écriture avec Bérénice, Club lecture avec Michel Desprez, Ateliers
jeux (ludothèque) avec Bérénice, des expositions proposées par Mesdames Bouyjou et Fumat,
laquelle propose en plus des visites dans le centre ancien.

S’agissant des fonds patrimoniaux, il convient de signaler l’énorme travail réalisé par Mme
Bouyjou. Outre les inventaires et rangements de nos fonds, ce sont plusieurs milliers de
documents qui ont été numérisés cette année. C’est à partir de ces fonds, véritable trésor de la
commune que sont réalisées les expositions présentées dans les vitrines de la rue de la halle.

Exploité par délégation de service public (DSP)
depuis plusieurs années, le cinéma retrouve le
niveau de fréquentation d‘avant Covid. Près de
1 000 séances et près de 25 000 spectateurs.

Cinéma “Le Paris”

Soutenue par la municipalité, l’heure d’orgue
propose depuis plus de 20 ans des concerts
autour de l’orgue Stolz. Les concerts de 2024 ont
vu sa fréquentation en nette hausse. Elle
concourt au rayonnement culturel de notre
abbatiale et à la recherche de financements
privés pour sa restauration.

L’Heure d’Orgue
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Plus de 26 000 visiteurs venus de toute la
France et de plus de 40 pays.

Un millier de commentaires recensés sur le
livre d’or témoignent de la qualité esthétique
des œuvres présentées, de la scénographie
soignée et de l’intérêt suscité par le moulage
de la « lionne de Souillac », prêté pour
l’occasion par le Muséum d’Histoire Naturelle
de Toulouse.

C’est aussi un succès en terme d’éducation
artistique et culturelle avec plus de 5 000
jeunes de moins de 18 ans qui ont visité
l’exposition.

Exposition « Sauvage » - Incontournable

L’exposition « Sportive Attitude » proposée par
Cauvaldor avec le soutien de la municipalité a
enregistré une fréquentation de près de 3.000
personnes. En hausse de plus de 15% par
rapport à l’an passé. Plus de 1 000 élèves ont
visité l’exposition avec une médiation adaptée.

L’exposition « Les pieds d’Hercule » installée
au parc Delmas mettait en valeur 30 jeunes
sportifs du territoire.

L’exposition dans les vitrines de la bibliothèque
sur l’histoire du sport au 19ème siècle était
préparée par Mme Bouyjou.

Festival Résurgence – 8ème édition
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Parmi les concerts proposés cette année,
on retiendra surtout les prestations
époustouflantes de Cécile McLorin
Salvant et Renaud Garcia Fons. Le
concert gratuit du mercredi a fait le plein
dans le parc de l’abbé Pierre Fayret (450
à 500 personnes).

Festival de Jazz – le 48ème

Les concerts dans l’abbatiale proposés par le festival de musique sacrée de Rocamadour ont
encore fait le plein de spectateurs. Cette année, ce n’étaient pas 2 mais 3 concerts qui étaient
proposés. La compagnie La Tempête emmenés par Simon-Pierre Bestion surprend toujours, le
Tenebrae Choir de Nigel Short a touché au sublime. Et pour la première fois à Souillac, le
Collegium Vocale Gent emmené par Philippe Herreweghe s’y est produit.

Festival de Rocamadour

Proposés soit par la municipalité, soit par des associations soutenues par la ville, les
spectacles ont été nombreux et remarqués :

Face & Fire (2 spectacles), Bal Trad de La Soubirane sous la halle, L’épicerie culturelle,
Stéphanie Della Rocca, Chris Paillette, lectures musicales autour de l’œuvre de William S
Merwin, Jeune chœur du conservatoire de Rouen, concerts de l’école de musique, gala de
l’école de danse, festival livresque, carnaval, etc.

Toutes ces manifestations gratuites rassemblent chaque année plusieurs milliers de
spectateurs, complètent idéalement l’agenda de la commune, mettent en valeur des artistes
du territoire et participent à l’attractivité de notre commune.

Autres manifestations
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La trentaine de clubs, dont certains intègrent une école de sport, attire un nombre important
d’adhérents. Du plus jeune âge aux séniors, il y a toujours un club adapté à vos envies. La
commune attire chaque année plusieurs milliers d’adhérents venus de tout notre bassin de vie.

Souillac est labellisée ville active et sportive.

La dynamique sportive de la commune ne faiblit pas et nos clubs soutenus par la commune portent
haut les valeurs du sport.  

Je
an

-L
ou

is Cambou - Délégué
Focus cette année sur le club de twirling
bâton de Souillac qui enregistre des
résultats records aux championnats de
France. Deux championnes de France
Jade De Baralle et Jade Sournac, et des
podiums.
De quoi mettre à l’honneur ce club avec
une réception à l’hôtel de ville.

Des championnes à l’honneur

Souillac, ville active et sportive

C’est un des clubs mythiques de notre
commune. On a soufflé les 50 bougies et
mis à l’honneur son dirigeant
emblématique, Jean-Claude Cristol,
également correspondant de presse
depuis plus de 40 ans.

Athlé 46 a fêté ses 50 ans
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C’est la page Facebook lancée en début de mandat par Jean-Louis Cambou, délégué aux
sports. Elle compte aujourd’hui plus de 1 500 abonnés. Photos, vidéos, résultats, agendas,
vous saurez tout de la dynamique et de la belle ambiance sportive de la commune.

Souillac Sport 46

Organisé par la commission sport de la
commune, avec le soutien de Cauvaldor, le
forum des sports et associations s’est tenu
pour la première fois sous la halle
photovoltaïque début septembre. Malgré un
temps maussade, le public a répondu présent
et clubs et associations ont fait le plein
d’adhésions.

Forum des sports et des associations

DEVOIR DE MÉMOIRE, CITOYENNETÉ

Les conflits perdurent aux portes de
l’Europe, au Proche-Orient et en Afrique
sans que l’on entrevoie de solution
pacifique. Les commémorations nous
rappellent les tragédies de l’histoire, et la
nécessité de trouver des solutions par la
voie diplomatique. 

Commémorations & célébrations

Remise des cartes d’électeurs aux jeunes majeurs
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Comme énoncé au début de ce magazine, Souillac devait retrouver une
dynamique collective et redorer son image.
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Les faits parlent d’eux-mêmes avec plusieurs centaines de manifestations tout au long de
l’année, qu’elles soient sportives, culturelles, festives, solidaires, préventives ou économiques,
les lignes ont bougé.
Souillac est une petite ville qui étonne nos visiteurs. Nombreux sont celles et ceux à nous
avoir partagé ce sentiment durant l’année, en nous demandant comment on peut faire autant
avec si peu d’habitants et de ressources. 

Une dynamique retrouvée

C'était le 11 novembre à Cahors. M. Not a reçu une
distinction par la préfète du Lot, Mme Claire Raulin
pour avoir porté assistance à un couple alors que leur
maison était en feu. Messieurs Cambou et Rabuteau
étaient présents pour l'occasion.

Un acte criminel qui a été résolu, avec une nouvelle
intervention de M. Not qui a facilité l'enquête. La
mairie a accompagné les deux victimes (logement
d'urgence, relogement et accompagnement
administratif).

Mikael Not distingué pour acte de bravoure 

Une image redorée

Le recrutement d’une chargée de communication a permis de relancer l’image numérique de la
commune.
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La page Facebook de la commune compte plus d’un millier d’abonnés et ses pages ont été
vues plus de 50 000 fois. Parmi les publications récurrentes : “Que faire à Souillac” permet de
promouvoir l’agenda hebdomadaire.

Le compte Instagram compte également plus de 1 300 abonnés.

Le site internet de la commune est en réécriture.

La commune a déployé l’application Intramuros. Les actualités de la commune et l’agenda
sont mis à jour en permanence.

Les bulletins d’information et le MAG de fin d’année ont été entièrement relookés.
Notre mobilier urbain (panneaux Attria) a été changé et nos affiches génériques ou
évènementielles participent à la dynamique communale.

Nos expositions et nos festivals valorisent l’image de la commune. La presse nationale (Le
Figaro) et régionale (La dépêche du midi) a valorisé notre commune sans que nous soyons à
l’origine de ces articles.

Le positionnement géographique de la commune, ses capacités hôtelières et cette activité
ininterrompue renforcent notre statut de ville étape (sans rapport avec le label éponyme).
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FINANCES

Un budget de fonctionnement respecté avec une capacité d'autofinancement de l'ordre de 
600 000 euros pour un remboursement d'emprunt de 400 000 euros. Une trésorerie améliorée
en 2024 pour se situer autour du demi million d'euros en fin d'année.

Un endettement moindre : il s'élèvera à 3 500 000 euros au 31 décembre 2024 soit 6 ans de
CAF (capacité d’autofinancement) qui situe notre commune comme peu endettée. Les
investissements 2024 ont été essentiellement orientés autour de 3 projets majeurs :

Le regroupement des écoles élémentaire et maternelle sur le site de l'école élémentaire.
Le coût global des travaux s’élève à 5 600 000 euros TTC financés à 70% par l'État. Notre
autofinancement sera réalisé par la vente du camping qui sera effective en 2025.

L'aménagement de notre entrée de ville, avenue du Général de Gaulle, qui prend en
compte la réfection de l'assainissement, du réseau d'eau et des eaux pluviales. Le coût
des travaux s'élève à 700 000 euros financés en partie par une dotation d'équipement des
territoires ruraux.

Les travaux de rénovation de l'abbatiale qui devraient débuter en fin d'année 2025. Le
financement de ces travaux est entièrement financé par la DRAC, la Fondation du
Patrimoine et l'association des amis d'Alain Chastagnol.

Des budgets eau et assainissement équilibrés en fonctionnement et en investissement sans
augmentation de l'endettement. Pour ces deux activités nous avons réceptionné les schémas
directeurs qui nous permettront de cadencer les investissements prioritaires afin de sécuriser
nos sources d'approvisionnement en eau et mettre à niveau notre station d'épuration.
Ces investissements seront de l'ordre de 100 000 euros par an et par budget.
La tarification évoluera en fonction de ces travaux.

Le budget du lotissement de l’arbre rond sera clôturé fin 2025 après la vente des cinq derniers
terrains.

Nous économiserons en 2025 un montant de 86 000 euros qui compensera l'augmentation
des salaires prévisibles et le coût de locations des Algeco (projet du regroupement des
écoles).

Al
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 Vidal - 1er Adjoint
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L’action municipale telle que décrite dans ce magazine repose avant tout sur des finances
solides. Nous y veillons.
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Partageons vos plus beaux moments

Suivez-nous, likez, partagez, commentez
Ville de Souillac

Toute l'actualité de votre commune sur
www.souillac.fr

Partagez avec #so
uilla
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